

El día de hoy, el presidente Andrés Manuel López Obrador tendrá un día de fiesta. Aunque el viernes reconoció, entre broma y cinismo, que la marcha estaría llena de acarreados a quienes organizaría cual desfile militar por contingente, para él lo importante es lo que se ve, no lo que implica.

Su AMLOfest podrá ocupar un espacio en las primeras planas de los periódicos mañana, inundará las redes de sus seguidores y detractores, habrá conversación que se revolverá con los resultados del Mundial. Sin embargo, a menos que se aproveche y se hagan rituales para alejar el mal de ojo, la mar-

cha no podrá eliminar los problemas que atraviesan el país y su partido.

Nada cambiará que en Morena estén agarrados del chongo e internamente exista una división cada vez más peligrosa. El coordinador de los senadores morenistas, **Ricardo Monreal**, no se reconciliará con la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, o con la jefa de Gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**. Los demontos andan sueltos en

el partido guinda y esó que ni siquiera inicia formalmente la contienda interna para elegir contendiente presidencial.

La supermarcha tampoco podrá ocultar que el narcotráfico sigue como Juan por su casa. El jueves se supo que el crimen organizado había asesinado en Zacatecas al general **José Silvestre Urzúa Padilla**, comisionado de la Guardia Nacional en esa entidad.

Los miles de marchistas, obligados o no, no podrán ocultar que el gobierno mexicano se ha vuelto la oveja negra de Latinoamérica. Sus relaciones se han acotado a paraísos democráticos como Venezuela, Nicaragua y Cuba. Cuando 80% de la Asamblea de Gobernadores eligió al brasileño **Ian Goldían** como presidente del BID, el gobierno de **López Obrador**, a través de la Secretaría de Haclenda, lamentó que se continuara con "la política de más de lo mismo". Lo

El día de hoy, el presidente **Andrés Manuel** unico que le taltó tue exigir el voto por voto. Ni **López Obrador** tendrá un día de flesta. Aun-siquiera en eso puede reconocer las derrotas.

Incluso el presidente de Chile, Gabriel Boric, vino a enmendarle la plana a la administración del tabasqueño, criticando a quienes miran para otro lado en el caso de presos políticos en Nicaragua o en los feminicidios que ocurren en el país. Ya nada más le faltó cantar en el Senado la de Paquita la del Barrio, "¿me estás oyendo, inútil?".

Los vítores y el "es un honor marchar con Obrador" podrán borrar las cifras que el Coneval dio a conocer señalando que, en el tercer trimestre del año, 2.4 millones de mexicanos cayeron en condiciones de pobreza laboral por

la inflación, que provocó aumento en los precios de la canasta alimentaria y la baja en los ingresos. ¿Cuántos de esas personas marcharan hoy?

Por supuesto, tanta euforia dominical no les quitará el mal sabor de boca a los ministros de la Suprema Corte de Justicia, después de que el Presidente se fuera contra ellos porque la Corte decidió que los delitos de contrabando, defraudación fiscal y simulación en la facturación no se pueden clasificar como delin-

cuencia organizada.

Pero nada de esto importará este domingo, porque el Presidente llenará el Zócalo hoy, y mañana estará extasiado en su mañanera. El secretario de Gobierno de la CDMX, **Martí Batres**, no dirá que fueron 10 mil a la marcha, seguramente cantará que un millón marchó con el mandatario.

No importa que llevar acarreados sea lo mismo que comprar bots para presumir miles de seguidores en las redes sociales, lo importantes es demostrar que, a cuatro años de su gobierno, él tiene su popularidad intacta. Para el gobierno de la transformación eso es lo fundamental. Lo relevante es que **Sheinbaum** se va a casar o que la CNDH hizo una recomen-

				A STATE OF THE PARTY OF THE PAR	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					EXCELSIOR	16	27/11/2022	COLUMNAS
								ARTÍCULOS

dación a los legisladores para transformar el INE porque no hizo nada en la llamada Masacre de la Alameda ocurrida en 1952. Esos son los verdaderos temas que deben importar. Lo demás es lo de menos.

Nada cambiará que en Morena estén agarrados del chongo e internamente exista una división cada vez más peligrosa.